



Municipalité

de Saint-Alphonse-de-Granby

MOT DU MAIRE

DÉCEMBRE 2018

Avec l'arrivée de l'hiver et de la période des Fêtes qui est à nos portes, je tiens à faire le bilan de nos principales activités de l'année 2018, de vous renseigner sur nos projections 2019 et de vous informer de l'avancement de certains dossiers pilotés par la municipalité au cours de cette année.

Pour le projet résidentiel « *Domaine du Village* », la municipalité poursuit la promotion pour la vente des lots résidentiels restants. Nous en sommes à ce jour à 61 lots vendus depuis l'amorce du projet. Également, la municipalité a vendu quelques lots industriels au cours de cette année. Nous sommes très fiers de ces résultats en sachant que les retombées économiques se font directement pour l'ensemble des citoyens (nes) et permettent ainsi à la municipalité d'entreprendre des projets pour répondre aux besoins de la communauté. À titre d'exemple, la municipalité dispose de ces fonds en prévoyant l'aménagement d'un parc de quartier dans le secteur de la rue Normand au cours de l'année 2019.

Comme vous voyez, les préoccupations de nos citoyens sont au cœur de nos priorités et l'ensemble de nos décisions vont dans ce sens. La municipalité possède de nouveaux règlements d'urbanisme (zonage, lotissement, construction...) depuis l'année dernière de manière à se conformer à la MRC de La Haute-Yamaska, tel que le prévoit la Loi pour l'ensemble des municipalités du Québec, mais également pour ajuster et arrimer la réglementation au contexte du développement d'aujourd'hui.

Le conseil municipal a adopté en 2017 un « *Plan Quinquennal Stratégique de Réfection des Infrastructures Routières* » et ce dernier vient d'être mis à jour le 9 novembre 2018. Les différents travaux de voirie deviennent possibles que s'ils sont rattachés à des programmes gouvernementaux, à des subventions et à l'apport du budget municipal (budget courant d'opération ou immobilisation) pour en défrayer les coûts. De nombreuses démarches ont été faites et la municipalité a reçu l'aval de différents ministères venant appuyer la réalisation de certains projets.

Ainsi en 2018, des travaux de voirie ont été réalisés sur les rues Pierrette, des Érables et sur le chemin Viens. Également, des projets ont été réalisés sur les rues Nathalie et Jules. Des travaux d'asphaltage (Phase 1) ont été exécutés sur la rue du Domaine; la phase 2 sera réalisée en 2019. Aussi, des réparations de fissures ont été faites sur la rue Denison, entre la route 139 et la limite de la ville de Granby.

De plus, la municipalité a procédé au remplacement de deux regards d'égouts sur la rue Principale. En lien avec le Plan de couvertures de risques concernant la protection incendie, la municipalité a procédé à l'installation d'une troisième borne sèche sur son territoire. Également, une génératrice a été achetée pour assurer l'électricité du site d'hébergement (mairie) en cas de mesures d'urgence.

Pour poursuivre, en 2018 le conseil municipal a octroyé le contrat pour le remplacement d'un ponceau localisé sur la piste cyclable La Montérégiade. Pour compléter ce projet, la municipalité

entreprendra en 2019 l'asphaltage de ce corridor cyclable et ce, entre la ville de Granby et la ville de Farnham.

Nous avons planifié en 2019 des travaux de voirie sur les chemins Gagné et des Pins puis sur les rangs Parent et Choinière. D'autres travaux seront réalisés sur la rue Principale, les chemins Gagné et des Pins et le Rang Parent. La municipalité prévoit investir environ 588 551\$ pour des travaux subventionnés et le reste des crédits nécessaires, soient 121 238\$ proviendront du fond général. Au total de 2017 à 2021, la municipalité réalisera pour 2 774 534\$ de travaux dont seulement 416 403\$ (15%) seront assumés par les contribuables.

Tous ces travaux commandent une préparation, un processus de soumission sur invitation ou publique en fonction des montants des travaux prévus. Avec le maintien de cette cadence de travaux, la municipalité s'assure à long terme d'une santé économique enviable, en comparaison des villes voisines.

Selon le profil financier, Édition 2018, provenant de la Direction générale des finances municipales du gouvernement du Québec, la municipalité est passée de 2977 personnes à 3086; donc, plus de 100 personnes se sont rajoutées à très court terme, le tout dû à l'impact positif du projet résidentiel du Domaine du Village.

En vertu de ce même profil financier provenant du ministère des Affaires Municipales, Saint-Alphonse-de-Granby se classe au Québec parmi les meilleures de sa catégorie. Qui plus est, si on examine le ratio des taxes de fonctionnement versus les revenus de fonctionnement, la municipalité obtient un score de 58,52%, ce qui est très bien (plus que le chiffre est bas, mieux est la situation financière). La classe municipale à laquelle nous appartenons obtient une note de 74,93%, la MRC de La Haute-Yamaska une note de 78,22%, notre région administrative 70,49% et tout le Québec 65,10%.

Nous pouvons qu'être fiers de ces résultats qui témoignent de la rigueur et de l'intérêt que nous portons à notre travail pour vous assurer la meilleure qualité de services municipaux au plus bas coût possible. J'ai dressé un tableau sommaire de l'état de nos projets et l'année 2019 permettra la réalisation d'un nouveau centre communautaire. La municipalité effectue actuellement les démarches auprès de la CPTAQ et du ministère de l'Environnement afin d'obtenir les autorisations requises.

Maintenant, puisque l'hiver est amorcé, nous demandons aux conducteurs (trices) d'être vigilants (es) sur les voies de circulation ; particulièrement dans le secteur de l'École de La Moisson d'Or... pensez à nos enfants ! La diminution de la limite de vitesse à 40km/h dans tous les secteurs résidentiels a eu un impact positif et la Sûreté du Québec en fait une priorité pour 2019.

Finalement, je vous invite à visualiser le nouveau site internet de la municipalité pour y retrouver toute information pertinente ainsi que les services que nous vous offrons. Ce site est remis à jour périodiquement afin d'y insérer les dernières informations utiles à la population. Sachez que nous travaillons tous ensemble pour le plus grand bien de la municipalité et donc, de nos citoyennes et citoyens.

Pour conclure, en cette période de l'année, je tiens en mon nom, au nom du conseil municipal et du personnel à vous souhaiter un très Joyeux Noël, de très belles Fêtes de fin d'année, et une belle, bonne et heureuse Année 2019 !

Sur ce, je vous prie d'accepter, mesdames, messieurs, mes salutations les plus distinguées.



Marcel Gaudreau, maire

Saint-Alphonse-de-Granby, 12 décembre 2018